

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Señalan retrasos por topar comisiones de Afores

Aprobar rápida implementación del tope a comisiones de Afores podría retrasar beneficios en esquema de fondos generacionales, señaló Fitch.

[Charlene Domínguez](#)

Aprobar una rápida implementación del tope a las comisiones cobradas por las Afores, con más de 40 por ciento de reducción, podría retrasar la realización total de los beneficios potenciales de la reforma y de las mejoras ya hechas al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), como el esquema de fondos generacionales, señaló Fitch Ratings.

La nueva reforma plantea que las comisiones cobradas por las Afores estén topadas al promedio aritmético de las comisiones cobradas por los sistemas de contribución definida en Estados Unidos, Colombia y Chile a partir del 1 de enero de 2021.

Si se aprueba, el nuevo tope podría ser de 0.54 por ciento sobre los activos bajo administración, lo que implica un recorte de aproximadamente 41 por ciento contra el nivel actual.

Los fondos generacionales apuntan a mejorar los rendimientos de las inversiones, las contribuciones podrían subir a 15 por ciento con la nueva reforma en pensiones y las Afores se habían comprometido a reducir las comisiones gradualmente.

Toda esta combinación de factores mejora significativamente las probabilidades de alcanzar los objetivos del Sistema, pero el tope de comisiones podría introducir algunos retos y retrasar la realización total de estas mejoras, sostuvo Fitch en un reporte.

"La rápida implementación del tope y la magnitud de la disminución en las comisiones propuestos podrían introducir nuevas dinámicas en la industria de las Afores en términos de competencia y consolidación. Asimismo, seguir mejorando sus procesos y recursos de inversión podría ser un desafío mayor para las Afores.

"Esto podría reducir su habilidad para administrar clases de activos que requieren mayores recursos o implementar estrategias más sofisticadas, lo que podría retrasar su capacidad de alcanzar el potencial completo del esquema de fondos generacionales", sostuvo.

Fitch considera que hay otros aspectos del SAR que podrían ser modificados para mejorar aún más los resultados de las pensiones, como mayor inversión en valores extranjeros, que tiene un límite de 20 por ciento.